

Extensión UNPHU-La Vega

DATOS SOBRE LA CREACIÓN DEL RECINTO UNPHU LA VEGA

BALDEMIRO MARTÍNEZ

Antecedentes

Para el año 1965 solo existían en el país dos universidades, la UASD en la ciudad capital, Santo Domingo, y la PCMM en Santiago de los Caballeros.

Como consecuencia de la Guerra Civil de 1965, la UASD fue cerrada, por lo que un selecto segmento del profesorado de la misma, preocupado porque la educación superior no perdiera continuidad en la ciudad de Santo Domingo, decidió fundar un nuevo centro de estudios superiores, creando el 21 de abril de 1966 como una institución privada la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña, inspirada en los principios humanísticos y filosóficos del ilustre lingüístico, periodista e historiador, Don Pedro Henríquez Ureña.

En el año 1972, después de la universidad haberse consolidado como institución de estudios superiores de primer orden, un genuino grupo de brillantes ciudadanos de la ciudad de La Concepción de La Vega, encabezado por el profesor Francisco Javier Abreu Almánzar, el Ing. César Arturo Abreu Fernández, el Dr. Rafael A. Mieses Grullón, el Dr. Rubén Álvarez Valencia y la Dra. Olga Matos, entre otros, viendo la necesidad sentida de que esta ciudad tuviera un centro de estudios superiores, con la anuencia de la Fundación para el Desarrollo de la Provincia elevó a la UNPHU una solicitud para que diera apertura a una extensión de la misma, a fin de que el estudiantado vegano disfrutara de tan importante servicio educativo...

Analizada cuidadosamente la solicitud de la sociedad vegana, después de realizar un estudio de factibilidad no solo en la ciudad de La Concepción de La Vega Real, sino también en la región cibaëña, la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña decide abrir una extensión en esta culta y olímpica ciudad, por lo que se embarca en el proceso de la elaboración de la reglamentación estatutaria de rigor, dando a la luz en noviembre de 1972 el Reglamento mediante el cual se registraría.

Hecha la reglamentación se procedió a formar el primer Comité Gestor, el cual se encargaría de instrumentar el establecimiento de la extensión. El mismo estaba presidido por el prestigioso educador Don Francisco Javier Abreu Almánzar, y secundado por el Dr. Rubén Álvarez Valencia, el Ing. César Arturo Abreu Fernández, el Dr. Rafael A. Mieses Grullón y la Dra. Olga Matos. Creada la extensión, y puesta en las manos de los miembros del Comité Gestor el funcionamiento del mismo, el 5 de marzo de 1973 se inicia la docencia bajo la supervisión de su primer Director Lic. Rafael Morey Valdez, ofreciendo las carreras siguientes: Secretariado Ejecutivo con 80 estudiantes; Ciencias de la Educación en las áreas de: Letras y Filosofía, Biología, Matemáticas y Ciencias Sociales, con 250 estudiantes; al igual que Administración de Empresas con 25 para un total general de 355 educandos.

Fueron sus primeros profesores veganos: Dr. Rubén Álvarez Valencia, Arq. Pedro Lúquete de Sánchez, Lic. Rafael Suriel, Dr. Rafael A Mieses Grullón, Licda. Eva Crecencia Almonte, Reverendo Francisco Rodríguez, Lic. Brunilda Pimentel, Olga Pérez de Abreu, Argentina Hernández y Teresa Monción de Peralta.

Para completar el cuerpo docente viajaban desde la sede central de Santo Domingo, los Licenciados: Francisco Polanco, Danilo Camilo, Roberto Lebrón, Ciprián Martínez, Claudio Domínguez, Daniela Franco, Walkina Muekay, Salvador Hernández, Josefina Ubiera, José M. Glas Mejía y el Dr. Raymundo Amaro Guzmán.

A medida que la extensión fue creciendo, se abrieron nuevas carreras como: Moneda y Banca; Contabilidad y Auditoria.

Después de una intensa labor docente, el 21 de noviembre de 1975, en un solemne acto de graduación, la extensión entrega a la sociedad cibaëña sus primeros 29 graduandos a nivel técnico en las carrera de:

Secretariado Ejecutivo (21), y Administración de Empresas (8), cayendo esta distinción en los estudiantes siguientes: Dolvil Moronta, María Virgilia de los Santos, Antonia Reyes Marmolejos y Dioxina Suárez Rodríguez, secretarías ejecutivas; y en Administración de Empresas, Mackenzi Halminton y Carlos Lester, entre otros.

Después de 40 años de fructífera labor educativa y haber entregado a la sociedad cibaëña más de 7,000 profesionales, hoy la extensión, convertida en recinto, tiene en su seno 1,480 estudiantes distribuidos en las carreras siguientes:

- Técnico en Administración Hotelera
- Técnico en Administración de Mercados
- Lic. en administración de Mercados
- Técnico en Administración de Empresas
- Técnico en Contabilidad y Auditoría
- Lic. en Contabilidad y Auditoría
- Ingeniería en Agronomía
- Lic. en Educación - Mención Física Matemáticas
- Lic. en Educación - Mención Ciencias Sociales
- Lic. en Educación - Mención Biología - Química
- Lic. en Educación -Mención Ciencias de la Naturaleza
- Lic. en Derecho
- Técnico en Informática
- Lic. en Informática
- Técnico en Agrimensura

Ubicación, Espacio Físico; Personal y Facilidades

El recinto desde su fundación funciona en una edificación construida en el año 1934, para alojar en un espacio de 12,040 m² de terreno el antiguo Liceo Trujillo Molina, ubicado en la Avenida Federico García #71, el que por su diseño arquitectónico ha sido declarado Patrimonio Cultural Dominicano.

Esta edificación, que en principio le fue prestada a la universidad para que instalara la extensión, después de largos años de posesión y cuidado, el pasado año 2012 le fue donada por el Estado dominicano a la UNPHU.

El recinto funciona bajo la orientación del personal directivo, administrativo y docente siguiente:

- 1 Vicerrector Director
- 1 Subdirector
- 8 Encargados de Escuelas
- 13 Secretarias
- 1 Encargada de Registro
- 1 Encargada de Admisión
- 1 Director Biblioteca
- 1 Encargado de Actividades Artísticas y Deporte
- 1 Encargada de Cómputo
- 80 Profesores
- 1 Psicóloga
- 8 Empleados de Mayordomía
- 3 Guardianes
- 1 sereno

Para mantener el recinto, como una institución de estudios superiores de acuerdo a las exigencias de los tiempos que vive la educación superior de hoy, en apoyo a la docencia cuenta con las siguientes facilidades:

- Biblioteca técnicamente equipada
- Laboratorio de Informática
- Laboratorio de Biología y Química
- Laboratorio de Internet
- Cancha Deportiva
- Internet WI FI
- 27 aulas
- Instrumentos y equipos necesarios

Población Estudiantil

En la Actualidad el recinto tiene una matricula de 1,480 estudiantes que reciben su preparación en las 8 carreras que tiene en su oferta académica.

En el período matutino en el recinto funciona su colegio, el cual ofrece educación Básica y Media a la comunidad educativa vegana

desde el año 1994. Su población actual es de 450 estudiantes. Esta unidad educativa funciona bajo la orientación del siguiente personal:

- 1 Director
- 1 Subdirector
- 1 Secretaria docente
- 2 Auxiliares de secretaria
- 20 Profesores

Con el marcado interés de ofrecerle a la comunidad educativa vegana, cada día más y mejores servicios educativos, el recinto dispone de un «Centro de Posgrado y Educación Continuada», ubicado a 3 cuadras del mismo, en la calle Juana Saltitopa #8, en donde tanto jóvenes y adultos pueden recibir el pan de la educación para satisfacer sus deseos de superación, tanto técnica como de educación permanente.



Recinto UNPHU-La Vega.

SECCIÓN ESPECIAL
UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA (UNPHU)



Vistas de la parte frontal
del Recinto UNPHU-La Vega.



Parte posterior del Recinto UNPHU-La Vega.